

Dos mujeres apuntan a candidatura oficialista a presidencia de Chile

Description

A pocos días de las primarias del oficialismo, todo indica hoy que la batalla decisiva será entre la candidata presidencial del Partido Comunista de Chile (PCCh) Jeannette Jara y la del Socialismo Democrático Carolina Tohá.

Si en un principio las encuestas daban un seguro triunfo a Tohá, en los últimos días el panorama cambió y en una medición de Panel Ciudadano la aspirante del PCCh logró 40 por ciento de respaldo, frente a 34 de su rival.

Más abajo en los sondeos aparecen Gonzalo Winter, del Frente Amplio, con 30, y Jaime Mulet, del Frente Regionalista Verde Social, con cinco puntos.

Aunque nada se define hasta el 29 de junio y todo va a depender del número de votantes en unos comicios donde la asistencia es voluntaria, el tema del ascenso de Jara es motivo de comentarios en la prensa escrita y en los programas de radio y televisión.

Los analistas ven en la postulada por el PCCh, quien también cuenta con el respaldo de Acción Humanista y la Izquierda Cristiana, su carisma y capacidad para conectar con los problemas de la gente, lo cual se vio reflejado en la franja electoral que cada día transmite la televisión.

Pero, más allá de la campaña, la también exministra de Trabajo y Previsión Social tiene logros que mostrar, ya que durante su período al frente de esa cartera se alcanzaron importantes acuerdos.

Entre ellos figuran el aumento del salario mínimo, la reducción paulatina de la jornada laboral de 45 a 40 horas semanales, la ley Karim contra el acoso laboral y la reforma de pensiones que, aunque con limitaciones, permitirá subir el monto de los retiros.

Esta semana el alcalde de la populosa comuna capitalina de Puente Alto, Matías Toledo, expresó su apoyo a Jara.

Consultado por el canal CNN Chile sobre sus motivos dijo: "Es de territorio, tiene calle y porque nos gusta el desplante que tiene al caminar", y añadió que "hay muchos políticos que son un personaje. Ella no es un personaje, ella es Jeannette".

La otra favorita en las encuestas, Carolina Tohá, del Partido por la Democracia, cuenta con el respaldo de los socialistas, liberales, radicales y la Democracia Cristiana.

Tohá fue alcaldesa de la comuna de Santiago entre 2012 y 2016 y ministra del Interior del actual Gobierno, desde el 6

de septiembre de 2022 hasta el 4 de marzo de 2025, cuando renunció para postularse al Palacio de La Moneda.

Como titular del Interior le tocó lidiar con el tema de la inseguridad y, aunque durante su mandato se adoptaron medidas contra la creciente violencia, el problema está lejos de solucionarse y hoy es la principal preocupación de la ciudadanía.

De la contienda del 29 de junio saldrá la candidata o el candidato que representará a la coalición Unidad por Chile, integrada por los partidos de izquierda, socialdemócratas y progresistas, en las elecciones presidenciales de noviembre próximo.

Ya están postulados Evelyn Matthei, de la coalición de derecha Chile Vamos; José Antonio Kast, del ultraderechista Partido Republicano, y Johannes Kaiser, del Partido Nacional Libertario.

En la lid estarán además Eduardo Artés, del Partido Comunista–Acción Proletaria; Francesca Muñoz, del Social Cristiano; Franco Parisi, del Partido de la Gente, y Marco Enriquez Ominami, candidato independiente, y la lista podría crecer porque la inscripción todavía está abierta.

Fuente: El Maipo/PL

Date Created Junio 2025

